

# EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla. Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.

Punto de inscripción  
Dirección, Redacción y  
Administración  
MAYOR PRAL, 70  
Teléfono núm. 8.



## LA SEÑORA

### Doña Melitona Martínez de la Fuente

ha fallecido hoy 27 de Noviembre de 1911 a los 73 años de edad.

Después de recibir los santos sacramentos, se desconsolado esposo don Francisco Garrachón Pascual, hijos Gregorio, Julia y Gil, hijos políticos, nietos, hermanos políticos y demás familia.

Ruegan a sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán mañana 28, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Miguel, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio, por cuyos actos de caridad cristiana les viviran agradecidos.

El duelo se despiden en el Cementerio. Casa mortuoria Mayor antigua, 125.

## Maquinas parlantes

### de las mejores marcas

Discos sueltos de las sociedades Fonotipia, Odeón, Gramófono y otras.

Se cargan encendedores, aparatos de metal, cristalería, material eléctrico, timbres, instalación de centrales eléctricas.

La Nueva Electrica  
Viuda de C. Garrachón - Mayor pral., 69

## MAQUINAS Y C. LA INGENIEROS

ALMACEN DE MAQUINARIA, fundada en 1883. Marqués de Videspina, propiedad de don Domingo Mañrique, con suficientes aguas y tenidas para abarcar de 600 reses lanaras, para el arriendo a precios y condiciones con el garantía mayor de la vida.

## NOVEDAD

### Maquinas de hacer cigarrillos

La mejor conocida, envuelve el cigarro y doble las puntas de una sola vuelta. Estudios de calorímetros de bolsillo de gran utilidad práctica.

LA ELECTRICISTA PALENTINA  
Fernando Galindo, Mayor pral., 53

## Gramófonos y discos

Todos los meses se reciben los discos últimamente impresionados, procedentes de las casas más acreditadas en este ramo. Considerables existencias. Catálogos y suplementos gratuitos.

Instalaciones eléctricas. Contadores eléctricos. Lámparas «Qaram» «Zeta» y otras. Aparatos de acetileno.

La Nueva Electrica  
Viuda de C. Garrachón - Mayor pral., 69

## Subasta pública

En la que tendrá lugar en esta ciudad, en la nota de don Perfecto García Cuello, calle Mayor pral., núm. 32, 2.º, a las once de la mañana del día 5 de Diciembre próximo, se pondrán a la venta doce fincas rústicas y dos urbanas radicadas en término y caserío de Revenga de los campos, que pertenecieron a D. Justo Ampudia, vecino que fué de Ampudia.

El pliego de condiciones se halla depositado en dicha notaría.

## Recibos talonarios

Se reparten en el sorteo de Navidad. Se venden en cuadernos de 25 y 50 hojas en la imprenta de este periódico.

cipación que se estudia en los dos tomos de la obra.

Nada mejor para obreros y patronos que estos libros en que con serena imparcialidad y criterio ilustrado se resuelven las dificultades en días de paz.

A los que estimen que estas materias sólo tienen importancia en las capitales populosas o en los grandes centros fabriles les advertimos amistosamente que ellos son el barómetro social que no debe faltar en ningún escritorio si no quieren verse dolorosamente sorprendidos.

Los dos volúmenes en 8.º mayor, encuadrados en rústica vendense a 2 pesetas en Madrid, en casa del editor, calle de Valencia, núm. 28.

Federico Le Play según el mismo, por Fernando Auburtin, versión española de C. Gallardo.

Ninguna persona de gusto puede resistir al encanto que produce la presentación elegante y pulcra de los libros del señor Calleja envueltos siempre en carteras de papel satinado.

Abrese el libro y la primera impresión va en aumento con la lectura de importantes y amenos capítulos.

¿Han visto ustedes esas colecciones de fotografías con que da a conocer los grandes actores del teatro apareciendo en una vestida de caballero con traje común y corriente en sociedad, y viéndoseles en las restantes según los distintos gestos y actitudes que les han dado fama?

De semejante comparación me valgo para explicar clara y brevemente el contenido de los dos tomos que a modo de álbums fotográficos representan al gran maestro sociólogo Federico Le Play.

La autobiografía del primer tomo nos da a conocer como se forma un gran hombre por humilde y obscuro que sea en sus comienzos si hay una mano experta y firme que le guíe.

A continuación se ve el método analítico que ha seguido valiéndose de la observación como el filósofo Diógenes de su linterna, y recorriendo países que examina escrupulosamente desde muy distintos aspectos sociales, deduce en conclusión los abusos que hay que cercenar y las reformas que se deben introducir: el como y el cuando de ambas modificaciones.

Teoría y práctica, ciencia y experiencia porque la sociedad no es conjunto de entes de razón ni agrupación de hongos y xupustepos.

Los sabios resúmenes del segundo tomo son pautas y normas de conducta que iluminan las oscuras sendas de todo hombre que se ve precisado a caminar por enmarañadas veredas y temibles precipicios que otro sabio Federico Le Play recorrió victoriosamente.

Libros así infunden alientos a los tímidos en la acción social.

Los dos volúmenes en 8.º mayor, elegantemente impresos y encuadrados, 6 pesetas en rústica y 8 pesetas en tela con estampaciones de oro fino; precios en Madrid.—Casa Editorial de don Saturnino Calleja. Calle de Valencia, 23.

## CIENCIA Y ACCION

(Estudios Sociales)

La meritisima casa editorial de don Saturnino Calleja, sigue lanzando al mercado público de libros los que responden perfectamente a las exigencias de la sociedad.

Nuestra nación se europeiza, si por esta palabra se sobreentiende el estudio de las más serias y trascendentes cuestiones que más hondamente afectan a la vida de los Estados europeos más progresivos.

Seguir e imitar las locuras de los temperamentos neurasténicos, no es ser de capacidad mental superior, sino formar el rábano por las hojas, según frase vulgar.

Si repetidas veces se oye y se lee este dilema: ¿no se lee en España porque no se publica, o no se publica porque no se lee?

Hoy no hay razón para decir que no se publica.

En nuestra lengua materna y amoldándose a ella, se imprime lo más selecto del pensamiento europeo en su relación con los estudios sociales.

Por mucho que se nos moteje de retrógrados y obscurantistas, no podrán hacerse a los católicos los graves cargos de ignorar lo que pasa y lo que se piensa ahiende nuestras fronteras, ni de que al verterlo al castellano lo hagamos en traducciones bárbaras, como los traductores de filosofía racionalista, de sociología anárquica y de novelas inmorales.

La Participación en los Beneficios, por Paul Bureau, trata asuntos muy delicados, en los que para no desbarbar de lo lindo y sentar teorías vedadas, es menester dominar la materia y reprimir sentimentalismos.

La asociación del obrero a las ganancias del patrono es la base de la parti-

## FLOR DE BOULEVARD

A Carlos Miranda

Yo he gustado la férrea pulsación escondida en el santo y robusto palpitar de la vida, y he vertido el incienso sagrado de la vida sobre la nube parva del polvo de la muerte; yo he sentido en mis labios otros labios de fuego y en mis ojos la lámpara de otros ojos amantes y he dado el ariste mudo y he sido el pobre ciego por libar de unas luces, de unos besos fragantes.

He sentido las ansias del Amor—que es mi lira—y las cálidas fiebres del luchar—que es mi pluma—y he visto de la Gloria la risueña mentira resbalar por mi frente con sus alas de espuma, con sus fragiles alas de bondad caprichosa, con sus alas de brisa perfumada y coqueta, intranquilas y errantes como una mariposa y brevísimas como el sueño dorado de un poeta.

Yo he cantado la vida, la dulce vida loca que va dejando amores en el alma dormida y va poniendo risas y besos en la boca; he cantado las calmas de los grandes anhelos, el angusto silencio con que sufren las almas y el solemne rugido con que lloran los cielos; he cantado la orgía de las fiestas triunfales y los tiernos idilios en sus castas alegrías y los epitalamios en sus flores nupciales.

He cantado el glorioso luchar que nos redime! He cantado el Amor arrogante y fogoso y he cantado la Vida triunfadora y sublime!

Los febriles espasmos de esa excelsa losura que se pasión en las almas y en el pecho entusiasmado y en la sangre (frente...)

Y adoro en lo es llama, en el sol que los aires y los campos inflama y en el primer hervor de una placida tarde; en la luna que asoma por el cielo dormido; con el suave eleteo de una blanca paloma que, en la noche sin luz, va buscando su nidio; en los igneos bochornos de un desierto sin agua y en los rojos pulmones encendidos de un horno y en el aire inflamado que respira una fragua.

Y adoro en el misterio de las sombras oscuras, en los funéres saucos de un viejo cementerio y en la fe de sus cruces y de sus sepulturas; en el dulce reposo de un claustro solitario; en sus rezos monjiles y su cantar gangoso vertido junto al ara cruenta del Sagrado; en las penas tranquilas de una mujer amante, en la luz que recogen sus llorosas pupilas y en la negra tormenta de su pelo ondulante...

En Ti, que eres mi vida, mi núbil doncella loca, la que endulzas mis sueños en la dulce bebida de un amor que me ofrezcas en la miel de tu boca;

que con los suaves dejos de una palabras, premias mi corazón y mi alma, que ya van siendo por las ansias febriles de galantes bohemitas, Tú, mi novia y mi hermana,

la que en un día triste; cerca de los escorbos de un ruinoso mañana, desconsolado y pobre y huérfano me viste...

¿Recuerdas?... Fué en Enero. Hacía mucho frío, y lloraban mis ojos, bajo el ancho sombrero, un dolor de derrotas, misterioso y sombrío...

Del boulevard desierto de mis lucas moribundas, brillaban como brillan las pupilas de un muerto en el lirio balaje de sus cuencas profundas...

Desde entonces te rindo, mi núbil adorada, lo más suave y más lindo de mi prosa rimada; por Ti canto la vida, la dulce vida loca que va dejando amores en el alma dormida y va poniendo risas y besos en la boca; por Ti he templado el oro de mis tiernos laudes, arrancándole el salmo magnífico y sonoro de sacras, de inmortales, de egregias juventudes...

Por Ti me dan sus manos de amigo los poetas, y son mis camaradas y mis locos hermanos los obscuros juglares de pasiones inquietas, los que cantan llorando, los que lloran riendo, los que viven amando y los que aman muriendo...

MARCIANO ZURITA

## CRÓNICA RELIGIOSA

### La fiesta de Santa Cecilia

Se celebró ayer en San Francisco con gran solemnidad y numeroso concurso de fieles.

El sermón a cargo del joven e ilustrado sacerdote don Vicente Matia, constituyó un señalado triunfo para el orador.

Tanto en la forma como en el fondo demostró el joven ministro del Altísimo, poseer las condiciones de notable orador, sabiendo cautivar al auditorio.

El discurso de ayer tratando de la santidad y exponiendo las virtudes de la excelsa Patrona de los músicos, fué hermosísimo por todos conceptos.

Reciba el joven orador nuestra más cordial enhorabuena.

La capilla de música interpretó magistralmente una preciosa Misa.

Dirigida por el notable maestro señor Elustiza, cumplió su cometido con gran acierto.

La labor ha sido esmeradísima y todos los elementos que integraron la capilla se portaron muy bien.

Una vez más hemos podido apreciar como en Palencia existen valiosos elementos de música y también se ha comprobado nuevamente las excepcionales condiciones y valiosos méritos que reúne el señor Elustiza, joven maestro de capilla de nuestro primer templo, enamorado del divino arte y poseedor de grandes conocimientos y extraordinarias dotes de artista.

Para terminar, la fiesta celebrada por la Asociación de Santa Cecilia, constituyó un acto muy brillante.

### La Novena de Animas

Con motivo del solemne novenario que en sufragio de las animas del Purgatorio se ha venido celebrando en los últimos días, ocupó la sagrada cátedra de la verdad, los días 24, 25 y 26, el elocuente magistral don Valladolid muy ilustre señor don German González Oliveros.

Extraordinario fué el auditorio que tuvo las tres noches el eminente orador sagrado, y notables por todos conceptos los discursos pronunciados por el mismo, presentándonos algunas verdades eternas, alusivas a los cultos celebrados; verdades expuestas con gran sentimiento.

La labor del señor González Oliveros mereció unánimes elogios; a los cuales unimos los nuestros; felicitándonos fueran tantos los oyentes que acudieron al templo a ilustrar su inteligencia en la contemplación de las santas verdades.

### En la capilla de Beneficencia

Esta mañana se celebró la función de la Medalla Milagrosa.

El altar hallábase muy adornado, resplandeciendo el buen gusto peculiar en las Hijas de la Caridad.

Predicó el joven sacerdote don Gerardo Castrillo, notable orador sagrado que cada vez que ocupa la cátedra del Espíritu Santo, obtiene un señalado triunfo.

Exquisito decir que el sermón del señor Castrillo, fué una hermosa oración sagrada, de reconocido mérito, un canto a la Virgen Inmaculada, un discurso inspiradísimo y notable.

### La Novena de la Inmaculada

El día 30 del mes corriente dará principio en el templo de San Francisco la solemnisima Novena que la Asociación de Hijas de María de esta ciudad, consagra a su Celestial Patrona.

Estos cultos, sublimes, como todos los que se dedican a la Madre de Dios, tienen un especial encanto.

Es la juventud, la que teniendo por Patrona a la Inmaculada, celebra el misterio de la Concepción de María con hermosas fiestas, que avivan la fe y arraigan más y más el amor que todos debemos tener a la Reina de los Angeles.

En Palencia se desenvuelve la congregación en ancho campo y decimos esto, porque son muchísimas las jóvenes de todas las clases sociales que forman coros de asociadas llenas de entusiasmo y de devoción hacia la Reina de los Angeles.

Como todos los años, promete revertir gran esplendor la Novena que comienza el 30.

Los sermones están a cargo del virtuoso y elocuente orador sagrado reverendo padre Severino Azáñez, de la Compañía de Jesús.

## RECOMPENSAS EN GUARDIA CIVIL

El Diario Oficial publica la siguiente real orden, dirigida al director general de la guardia civil:

«En vista de la propuesta de recompensas que remitió V. E. a este Ministerio en 25 de Septiembre último, formulada a favor de un cabo y tres guardias del puesto de Cabárceno (Santander), con motivo de los sucesos acaecidos en Penagos el 9 de dicho mes al restablecer el orden público, perturbado por 800 ó 1.000 milicianos que intentaron asaltar la casa Ayuntamiento del pueblo últimamente citado, lo cual consiguieron evitar re-



DE MELILLA

(POR TELEGRAFO)

Importantes noticias

Madrid 27, 13'40

Se ha confirmado la noticia referente a que en la tarde de ayer se concertó la paz cerca del Kert frente a Lazomen, con los rifenos que han prestado completa sumisión a España.

Unos 65 jefes rifenos se presentaron en nuestro campamento solicitando la paz.

España ha perdonado a los rebeldes y devolverá los prisioneros.

El ministro de la Guerra ha comunicado tan importante noticia a los señores Canalejas y García Prieto.

CRÓNICA JUDICIAL

Ha ocupado hoy el banquillo de los acusados, el vecino de Osorno Basilio Yáñez Velázquez.

Ha sostenido el representante de la ley señor Alvarez Carreras, que el Basilio en cuestión habida con Vicente González Maté, trató de disparar su revólver contra éste a cuyo efecto amartilló dos veces el gatillo del arma sin conseguir que saliera el proyectil de que estaba cargada.

Califica el hecho de un delito frustrado de disparo de arma de fuego y pidió se impulsara al procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

El ilustrado jurista señor Hurtado, sostuvo en elocuencia y razonado informe que los actos realizados por su protegido no integraban delito alguno por cuanto que al amartillar el gatillo lo hizo a conciencia de que no había de producir el disparo, solicitando la libre absolución de su parte.

El viernes último se celebró un juicio por estufa por viajar sin billete, y en la sentencia dictada se sienta la doctrina de que para que el viajar sin billete constituya delito de estufa, es requisito indispensable que al ser sorprendidos los viajeros, se les reclame el doble importe del billete y como este requisito no concurrió en el hecho de autos se absolvió a los procesados, según pretendía su defensor el señor Rodríguez Salcedo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Gregorio III papa, San Esteban, San Valeriano y San Urbano.

BOLETIN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: 10 vacas, 3 terneros, 4 certeros, 0 ovejas, 0 corderos, 19 chachanos, 10 y cerdos 4.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.— María Antonia Boadilla Pérez, de 2 años, Paseo de los Frailes, 6; Aurelio Mateo Arenillas, soltero, de 18 años, Avenida de M. Rivera, 12; Melitona Martínez de la Fuente, casada, de 78 años, Mayor Antigua, 128.

Nacimientos.— Leopoldo Paicaver Merdano, hijo de Francisco y Martina, Mayor principal, 97; Germán Crisógono Gutiérrez García, hijo de Teodoro y Arcadia, San Juan, 13; María de los Desposorios Villoldo Estrada, hijo de Julián y Justa, Huertas Altas.

Matrimonios.— Basilio Cardón, de Palencia, de 26 años, con Gertrudis Gutiérrez, de Fuentes, de 27 años; Leandro Pulgar, de Palencia, de 24 años, con Cleta Frechilla, de Torre, de 23 años.

Cárceles

Día 25 y 26 de Noviembre: Profesores Altas.— 0; obreros 165; niños 11; Bajas.— 1; en total 176.

Existencia.— 66 varones y 0 hembras

Total.— 76.

Viajeros y mercaderías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros Salidas, 184.— Llegadas, 226.

Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 58; número de llegadas, 91.— Pequeña velocidad; número de expediciones, 76; número de llegadas, 97.— Tenebradas, expedidas 25 llegadas 81.

Audiencia

Para mañana está señalada en esta Audiencia la vista de la causa procedente del Juzgado de Saldaña, contra Crispulo Grande Luis, por hurto.

Embogado, don Quintán Elvira; procurador, don Emilio Franco.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer: Ingresos.— Por nuevas imposiciones, 25 pesetas; por continuación, 460; total, 485 pesetas.

Salidas.— A cuenta, 00 pesetas; por saldo, 811 60; total, 811 60 pesetas. En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 165 préstamos por pesetas 908.

Se hicieron 70 desempeños, importantes 321 10 pesetas.

NOTICIAS

El señor gobernador civil de la provincia, recibió ayer un telegrama de Madrid, dándole cuenta de que a las 10'40 de la mañana salieron de la corte 79 individuos licenciados de distintos cuerpos del Ejército, y naturales de esta provincia.

El día 10 del próximo mes de Diciembre, se celebrará en el Ayuntamiento de Villoldo la subasta de 156 tablas de 9 pies, a 0'75 pesetas una; 274 cuarterones de 9 pies, a una peseta; 18 idem de 12 pies, a 1'75; 32 idem de 7 pies, a 0'75, 18 machones de 6 con 4, a 4 pesetas y 28 puntales de machón, a 1'75.

Todas estas maderas han sido arrancadas de los plantíos, por las aguas del río Carrión, en fin del pasado año de 1910.

Garage Victoria

de Benito Aranguena.— Mayor principal, 258.— Alquiler de bicicletas y automóviles.— Venta grasas, gasolina, accesorios, etc., etc. Stock, Michelin.

En el Boletín Oficial de hoy se publica el anuncio para la subasta de diferentes artículos con destino a la casa de expositos y Hospicio provincial durante el año natural de 1912, que se celebrará el 12 de Diciembre próximo y hora de las doce.

Con motivo de la fiesta de Santa Cecilia, en la mañana de ayer la banda municipal de música bajo la acertada dirección del maestro don Manuel Gonzalo, interpretó escogidas obras en el pórtico del templo de San Francisco, siendo muy aplaudidas por el público que se congregaba en dicho sitio.

Después se trasladó la banda a la calle Mayor, ejecutando selectas obras. La banda progresa de día en día, por cuya causa merece la más cordial enhorabuena el señor Gonzalo.

Los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos, regulan admirablemente el funcionalismo hepático y gastro-intestinal. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Per renuncia voluntaria del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Villoldo, con la asignación anual de 1.000 pesetas, para la instalación de la oficina en dicha localidad y suministro de medicamentos a 50 familias pobres y cinco de la guardia civil.

Los que aspiren a desempeñar dicho cargo, dirijan sus solicitudes, acompañadas de los justificantes debidos, al alcalde del pueblo referido, dentro del plazo de 30 días.

Se hallan terminados y expuestos al público en las secretarías municipales respectivas:

En Aguilar de Campoo, el presupuesto para el año próximo.

En Villoldo, Fresno del Río, Frechilla y Abastas, la contribución territorial.

En Brañosa, Torre de los Molinos, Hérmedes de Cerrato y Villoldo, la rústica y urbana.

En Villoldo, Abastas, Frechilla, Hérmedes de Cerrato y Brañosa, los padrones de edificios y solares.

En Fresno del Río y Brañosa, el de cédulas personales y en Valle de Santullán, la matrícula industrial.

AGUA DE BURLADA. Es la salvación de los enfermos del estómago.

Según nos comunica el presidente de 'La Emancipadora Palentina', esta tarde a las siete se verificará en el local social, calle del Trompadero, número 13, el acto de la inauguración de las clases nocturnas para adultos y reparto de premios a los alumnos del anterior curso que a ello se hicieron acreedores.

Agradecemos la invitación que se nos hace.

El alcalde de Frechilla, convoca para el día 3 de Diciembre próximo, a sus compañeros de partido judicial, para discutir y aprobar en su caso el presupuesto carcelario para el año próximo.

Anoche durmió en la Inspección de policía un sujeto llamado Constantino Santa María Becerril, que estaba embriagado en la vía pública.

VIDES AMERICANAS

Castor Gutierrez y Hermanos, en Palencia

SOTILLO DE LOS CANONIGOS, HUERTA

En este vivero encontrarán los agricultores excelentes barbados e injertos de uva blanca y negra, hechos con uva escogida de los mejores viñedos del país en las variedades de Rupestris Lot ó fenómeno, Riparia x Rupestris núm. 3309, Aramon x Rupestris Ganzin núms 1 y 9 y Murviello por Rupestris núm. 1209, únicas variedades que se adaptan a estos terrenos.

Los injertos son de 45 a 50 centímetros de largo, con buen espante y abundantes raíces, y los barbados de 50 a 60 centímetros; los hay de año y de dos años, superiores.

Chazando la agresión y haciendo huir a los amotinados después de encarnizada lucha, en la que resultaron muertos el cabo Tomás Vicario Infante y heridos dos guardias, y de los menores cuatro muertos y un herido, el rey (q. D. g.) ha tenido a bien conceder el empleo de sargento al cabo Tomás Vicario Infante, el de cabo a los guardias primero y segundo, respectivamente, Fernando Pérez Sáez é iluminado Malpelo Gómez, y la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y pensión mensual de 7 pesetas 50 céntimos, vitalicia, al guardia segundo Luis Valdizán Santa María, como recompensa a su heroico comportamiento y relevantes servicios prestados.

CORREO DE MADRID

Madrid 26, 9 n.

Comentarios

En los círculos políticos era hoy objeto de muchos comentarios, la conducta que vienen observando Azzati y Barral, quienes regresaron anoche a Valencia, sin dignarse visitar al jefe del Gobierno, como lo hicieron á otros personajes, entre ellos al señor Moret, de cuya conferencia salieron satisfechísimos.

También decían sus amigos que están muy agradecidos de su entrevista con el conde de Romanones.

Moret á Zaragoza El viernes, decididamente, saldrá el señor Moret para Zaragoza, acompañado de los señores Aguilera, Suárez Inclán, Comas y otros.

Los duros falsos

Para impedir el excesivo número de duros falsos que circulan, el señor Paraiso ha propuesto al ministro de Hacienda que sean recogidos y sustituidos por billetes del mismo valor.

El señor Rodríguez ofreció estudiar el asunto, sin tener en cuenta a ambos señores que dicha reforma sólo contribuiría al aumento de billetes falsos, generalmente más difíciles de distinguir de los buenos, que los duros falsos de los legítimos. De ahí, que el ministro de Hacienda que debe estudiar, es la manera de evitar la falsificación de billetes, no solamente exigiendo al Banco que se esmera en la fabricación de los mismos, sino obligando al mencionado Establecimiento de crédito a recoger por todo su valor los falsos, como se hace en otros países, en vez de estampar el sello de falsos á los que siéndolos se llevan allí.

La prensa republicana

La conjunción republicano-socialista, ha acordado en su última reunión dirigir al Gobierno un documento de protesta por la persecución que sufren, á juicio de los mismos, los periódicos radicales.

Según algunos ministeriales, no se quejarían, si el Gobierno estudiase el medio de que no volvieran á reaparecer.

Melquiades Alvarez declarando

El señor Alvarez (don Melquiades), ha declarado ante el Juzgado del Centro, de Madrid, ratificándose en los conceptos que le atribuye 'El Noroeste de Gijón', sobre el discurso que pronunció en Oviedo.

Los estudiantes en Barcelona

El señor Canalejas estuvo gran parte de la mañana en Gobernación enterándose de los telegramas recibidos de Barcelona.

El señor Portela dice que anoche varios grupos de estudiantes recorrieron las calles en actitud pacífica sin que ocurriera incidente alguno.

Algunos estudiantes pensaron ir esta mañana al hospital clínico, pero en previsión de que se alterase el orden, se había prohibido la entrada en el establecimiento á todas aquellas personas que no fuesen á visitar á algún enfermo.

No hay más heridos que los señalados en el telegrama oficial facilitado ayer á la prensa.

Los asambleístas escolares

El señor Canalejas elogiaba mucho esta mañana la actitud correcta de los asambleístas escolares.

Habla Canalejas

El jefe del Gobierno manifestó esta mañana que le sorprendían los telegramas de París, atribuyendo al Gobierno francés desagrado por la permanencia del señor Pérez Caballero al frente de nuestra embajada en Francia.

El señor Pérez Caballero añadió el presidente—es un hombre inteligente y práctico en las cuestiones diplomáticas y no puede haber dado motivo á esa actitud de desagrado que se atribuye al Gobierno francés.

Esta campaña extraña está justificada por la impaciencia que en toda Europa existe ante las próximas negociaciones franco-españolas.

Crea el señor Canalejas que en breve yendrá á Madrid M. Geofray.

La causa del retraso de este viaje ha sido además de la operación sufrida por la esposa del diplomático francés, el deseo de M. Geofray, de esperar á que quede ultimado el acuerdo franco-ale-

mán mediante su aprobación en las Cámaras.

Cuando el representante de Francia llegue á Madrid, cree el presidente que las negociaciones serán breves, porque las conversaciones se referirán á extremos concretos y definidos suficientemente en los tratados.

Los ferroviarios andaluces

El gobernador de Málaga participa que hoy saldrá de aquella ciudad, la comisión de ferroviarios andaluces que viene á gestionar la solución de las reclamaciones formuladas á la compañía.

DE SOCIEDAD

Viajes

Anoche regresó á Valladolid el notable orador sagrado, M. L. Canónigo magistral de aquella Catedral Metropolitana, don German González Oliveros.

Enferma

Desde hace días se encuentra gravemente enferma la distinguida esposa de nuestro querido amigo el jefe de Estadística don Mariano Fernández.

Sinceramente deseamos el pronto restablecimiento de la enferma.

Necrológicas

Ayer fueron conducidos al Cementerio seguidos de numeroso acompañamiento, los restos mortales del joven don Aurelio Mateo Arenillas, que baja al sepulcro á los 18 años de edad.

Nos asociamos al inmenso dolor que experimentan sus desconsolados padres y demás familia, á quien hacemos presente el más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

En el día de hoy ha fallecido la señora doña Melitona García de la Fuente, esposa de nuestro apreciable vecino don Francisco Garrachón Pascual.

Reciba éste y demás familia nuestro más sentido pésame.

En su casa de Villaloma (León), falleció el 22 del actual, nuestro paisano don Aristides Pajares Lobete.

Acompañamos en su justo dolor á la familia del finado.

Nos comunican de Boadilla del Camino que el acto del sepelio de los restos mortales del ilustrado señor don Ricardo López-Franco, constituyó ayer una imponente manifestación de duelo, congregándose en aquella villa para rendir el último tributo de amistad y cariño al ilustre muerto, así como de consideración y respeto á la desolada familia doliente, infinidad de personas de los pueblos del contorno; asistiendo también, entre otras personalidades de Palencia, á pesar del mal tiempo reinante, el exgobernador civil don Juan Polanco Crespo, el señor delegado de Hacienda y el exdiputado á Cortes por Astudillo señor Yáñez.

Por nuestra parte, reiteramos el pésame más profundo y sentido á la agitada familia del finado.

—A la Vigilia y Misa celebradas en la mañana de hoy por el eterno descanso del señor don Maximiano Isasmendi, han concurrido numerosas personas, prueba de las muchas simpatías que el finado contaba en esta población.

De nuevo hacemos presente nuestro pésame á su desconsolada viuda, afligidos hijos y demás familia.

UN HOMBRE MUERTO

Ayer á la una y media de la tarde, ocurrió en el inmediato pueblo de Añoza, un sangriento suceso, del cual resultó muerto un hombre.

Circulan distintas versiones, acerca del mismo, y á ellas hemos de atendernos, pues en los centros oficiales, no hay noticias, que sepamos.

Parece ser que entre los vecinos de dicho pueblo de Añoza, Julio Escobar y Guillermo de la Vega, existían algunos resentimientos, á consecuencia de una discusión que por cuestiones políticas tuvieron en el Ayuntamiento, el primero y el padre del segundo.

Ayer, á la una y media de la tarde, por esta causa, tuvieron una discusión, y, según dicen unos, el Guillermo disparó tres tiros sobre el Julio, sin herirle.

Dicen otros, que no hubo tales disparos, pero lo cierto es, que Julio Escobar, sacó una pistola broving y disparó seis tiros contra el Guillermo, asegurándose que todos hicieron blanco en Guillermo, quien recibió tan graves heridas, que falleció al muy poco tiempo.

El agresor, una vez cometido el crimen, montó á caballo y fué á entregarse en calidad de detenido á la benemérita de Frechilla.

El agresor, es casado y tiene tres hijos.

También el muerto había contraído matrimonio hace poco tiempo.

No tenemos más detalles del sangriento suceso, que, como es de suponer, ha causado muy triste impresión en el vecindario.



Málaga.—Ayer se corrieron toros de Sarga; resultaron muy malos. Vázquez de Madrid, estuvo superior y fue ovacionado. El «Niño de la Audiencia» recibió un varetazo en una pierna. (Últimas noticias de la mañana)

Los republicanos

La minoría radical del Congreso, ha dirigido un documento al señor Azcarate, pidiéndole que por todas las fracciones republicanas, se tomen acuerdos para reanudar inmediatamente un acto público, con el cual las minorías parlamentarias significarán una vez más el disgusto suyo para con el señor Canalejas, por la actitud en que se ha colocado frente al partido republicano.

El discurso de Sánchez Guerra

En todos los círculos políticos, se ha hablado hoy extensamente del magnífico discurso que en el Circolo conservador de Zaragoza, pronunció ayer el señor Sánchez Guerra.

La base principal del discurso, fue el tema de la inmunidad parlamentaria, ahora puesto de extraordinaria actualidad.

Los comentarios todos, son elogios y aplausos para el señor Sánchez Guerra.

Negó el exministro conservador, que la inmunidad parlamentaria sea doctrina inglesa, pues demostró que tres siglos antes de aparecer en Inglaterra se conocía ya y Alfonso X el Sabio, dejó vestigios de ella, en sus famosas leyes de la Partida.

Puso de manifiesto cómo dicha inmunidad se practica en las naciones de ideas avanzadas, como Holanda, Suiza, Francia, Suecia y Japón.

Añadió que todos los países de amplio criterio liberal en sus leyes y costumbres, tienen marcada con distinción clarísima que evite todos los abusos en la forma en que ha de realizarse.

Manifestó que en el año 1873, cuando la república en España, se concedieron todos a casi todos los aplicativos presentados en las Cortes para el procesamiento de diputados.

Recordó también las leyes y proyectos que en el Congreso presentó el partido conservador a este propósito.

El exministro de Fomento y Gobernación, fué objeto de muchos aplausos.

La causa de Cullera

El director general de Prisiones, ha repartido profusamente el folleto referente al proceso sufrido por la denuncia de supuestas torturas inferidas a los reos de Cullera.

Pablo Iglesias en Tolosa

Ha sido un verdadero fracaso la conferencia que en Tolosa dió el jefe del partido socialista, don Pablo Iglesias.

Nueva escuela

La sociedad de pescadores de Valencia, creará en breve una escuela que se llamará «Del conde del Serrallo».

AL CERRAR Villoldo

(Noticias de la tarde) De Sevilla

Noticias recibidas de Sevilla, dan cuenta de que en el colegio á cargo de los religiosos escolapios se ha celebrado solemnísima función en honor de San José de Calasanz.

Ofició el excelentísimo señor arzobispo, quien pronunció una hermosa y sentida plática, repartiendo la Comunión á los fieles.

Los estudiantes en huelga

Los escolares de San Carlos se han declarado en huelga y fueron á la Universidad, secundándoles los escolares de dicho centro.

En manifestación pacífica se trasladaron al ministerio de la Gobernación.

Una comisión visitó al señor Barroso para pedirle la libertad de los detenidos en Barcelona y que se averigüe si efectivamente el gobernador de aquella provincia estuvo grosero con los estudiantes que le visitaron.

Transmitieron al ministro el acuerdo de la huelga, que será pacífica mientras no se les atropelle como á sus compañeros de Barcelona.

El señor Barroso les dijo que el gobernador de la capital de Cataluña le había teleografiado diciendo han sido puestos en libertad los estudiantes, menos dos.

Se instruya expediente á los guardias que penetraron en el Hospital persiguiendo á los escolares.

En vista de estas noticias, á las tres de la tarde se reunirán en San Carlos los estudiantes, creyéndose terminarán la huelga.

De Lisboa

Telegrafian de la capital de Portugal, que las tropas vigilan el palacio de la república y las redacciones de los periódicos.

Continúa la excitación con motivo de la expulsión de las curanderas chinas.

En la plaza de Don Pedro la caballería cargó sobre los grupos de manifestantes, cambiándose varios disparos.

Ha explotado una bomba. En los hospitales ingresaron muchos heridos.

Los sucesos revisten gravedad. Ministerio

Ha regresado

de sus faenas vinícolas el dueño de LAS DOS CASTILLAS, al bacón de vinos en esta capital, habiendo elaborado los vinos finos de mesa inmejorables.

PRECIO.—1.º clarete á 18 reales cántaro; 2.º clarete á 16 reales cántaro; 3.º clarete á 14 reales cántaro.

Bodegas en Colmenar de Oreja y Nobejas; precios en dichas bodegas son á 12 reales, 11 y 10.—Virreina, 5.

Vacuna

SUIZA, fresca.—Practicante Estebanez; Mayor principal, 120.

Traspaso

Se hace en buenas condiciones de un almacén de vinos con bastante clientela, en Frómista. En esta imprenta darán razón.

Se venden en subasta pública por el Ayuntamiento el día 10 de Diciembre próximo, á las once de la mañana, las piezas de madera de chopo y clase superior que á continuación se expresan: 156 tablas de 9 pies á 75 céntimos una; 201 id. de 7 pies á 50 céntimos una; 274 cuarterones de 9 pies á 1 peseta uno; 18 id. id. de 12 pies á 1 75 pesetas; 82 id. id. de 7 pies á 75 céntimos uno; 16 machones de 6 centímetros á 4 pesetasuno; 28 puntales de id. á 1,75 pesetas. Unas cuantas tablas de 14 pies y dos viguetas de 27. Villoldo 24 de Noviembre de 1911.—El alcalde, Pedro Carrancio.

Vides americanas. Grandes plantaciones de pies-madres, barbados é injertos de dos y tres años; dirigirse á la señora viuda de D. Julián Pastor Amor, doña Ana Gómez en San Cebrían de Campos.

Banco de España Sucursal de Palencia. Habiéndose recibido en esta oficina los nuevos títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior, se pone en conocimiento de los interesados á los efectos oportunos. Palencia 27 de Noviembre de 1911.—El secretario, Enrique Bala.

VALLADOLID Gran Restaurant de Roma de MANUEL RODRIGUEZ, (dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia).—Santander, núm. 19, Valladolid.— Teléfono núm. 188.—Gabinets para familias ó personas independientes con luz eléctrica y timbre. Casa especial para bodas y banquetes.—Coche de la casa á todas las horas.

ESTOMACAL. Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos. DIARREAS. disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del desdente y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

POSTALES con VISTAS de PALENCIA se ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 70.

VIDES AMERICANAS de MARCIAL OMBRAS

SANTOVENIA.—(VALLADOLID) Esta casa participa á los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia, encontrarán los mejores barbados é injertos hechos con púas de Cigales, Cabezón, Peñafiel y Aranda; albillo y verdejo de Trigueros, Cigales, Pollos, Pozaldez y Breda; teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, aclimatadas y con pocos gastos de portes y embalajes. También hay injertos con púas diferentes, á precios más económicos. La casa más importante para la producción de vides americanas. Unica casa premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

FABRICA DE PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estrados y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento. VENTA DE CEMENTOS franceses, belgas, alemanes y del país. DECORACION DE Fachadas, crasterias, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc. MARMOL COMPRIMIDO regaderas, peldaños, arrimaderos, balaustrs, etc. Tuberia de cemento para conducción de aguas y alcantarillado. FERNONIMO ARROYO PALENCIA

JOYERIA DE MODA DIEZ

Mayor principal, 70, Palencia Gran surtido en Joyería, Platería y Relojes de todas clases. Taller especial para las composturas, garantizando todo el trabajo. DIEZ 70, Mayor pral., 70, Palencia Fábrica de Relojes: Frente á la estación Depósito unico del reloj JUVENIA

Escopetas Marca registrada. EDUARDO SCHILLING S EN C. MADRID BARCELONA VALENCIA. Catalogo ilustrado franco.

DESDE 1.º DE DICIEMBRE EL DUEÑO DEL Gran Almacén de Novedades EL SIGLO XX —Dámaso Aguado, Mayor pral., 65, Bocaplaza, 1. Liquidación MONSTRUO con objeto de realizar las existencias de la presente temporada.—(Oportunamente se anunciarán algunos precios.) Grandes rebajas=PRECIO FIJO=Grandes rebajas



# NECESARIO Y APLICABLE A TODO EL MUNDO

Una Sociedad de Seguros de Vida a prima fija ofrece en el mayor grado posible, sobre todo si realiza su negocio bajo el plan mutuo, la aplicación práctica del principio de solidaridad a todas y cada una de las necesidades o conveniencias de la vida económica, privada o social.

## En efecto: en el orden privado ofrece:

- 1.º La única forma de constituir desde el primer momento para los suyos, si muere, el capital que sólo después de muchos años de sacrificios conseguiría acumular si viviese.
- 2.º La mejor manera de formarse un capital o una renta para la vejez, hallando así la compensación a sus afanes y trabajos de joven en una posición tranquila y descansada en sus últimos años.
- 3.º La sola combinación de aunar en un solo contrato la previsión que supone el caso 1.º y el ahorro a que tiende el 2.º, esto es, capital para caso de muerte y capital al término del período estipulado.
- 4.º La mejor forma de asegurar a la mujer ó a un hijo, imposibilitado una renta fija é invariable durante el plazo que nos sobreviva, sin mermar, al hacerlo, el capital que podamos legar á nuestros hijos.
- 5.º La forma más conveniente de protegerse mutuamente marido y mujer, para el caso de muerte de cualquiera de ellos.
- 6.º El único medio de aumentar el crédito personal, pues sabido es que la objeción única que para obtenerlo fácil y á módico interés se hace al hombre honrado que tiene un sueldo ó pensión, es la posibilidad de verse burlado el capitalista si el deudor muere antes de haberlo amortizado.

Al que vive de un sueldo ó pensión.

Al que posee capital y vive de la renta del mismo, sin emplearlo en negocios ó especulaciones.

Al que tiene capital empleado en negocios ó especulaciones.

- 1.º El medio único para que no disminuya por su muerte, por el gravamen de derechos reales y por las particiones del capital, etcétera, y la mejor forma de tener en el momento de la defunción dinero contante.
- 2.º El medio de asegurarse una vida tranquila, sin preocupaciones de administración y aumentando notablemente la renta si se tiene ya cierta edad, con la seguridad de que ella ha de ser fija y vitalicia durante la vida de uno ó juntamente de los dos esposos.
- 3.º El medio más apropiado de aunar en una sola operación ahorro y previsión.
- 4.º La forma mejor de recompensar servicios ó ofrecer mejoras, legados ó compensaciones, sin perjudicar en nada á los herederos legítimos.
- 5.º La forma más ventajosa de garantizar á la viuda un usufructo vitalicio, sin privar del mismo á los demás herederos.
- 6.º La sola forma de protegerse mutuamente ambos cónyuges, y de transformar bienes dotedales en bienes gananciales.
- 7.º La manera mejor de constituir dotes y alcancías á los hijos.

La solución práctica de los casos indicados antes y las especiales siguientes:

- 1.º La compensación debida á sus herederos por el riesgo á que sujeta el capital.
- 2.º La forma única de continuar un negocio en unas solas manos sin perjuicio de los demás herederos, y la sola forma de evitar las particiones que le perjudicarían.
- 3.º La manera mejor de forzar el crédito un comerciante.

## En el orden social ofrece, entre otros muchos casos:

- 1.º El único modo de establecer por muerte fundaciones, asilos, escuelas, etc., sin que al hacerlo perjudiquemos á nuestros herederos.
- 2.º Un medio fácil de liberar hipotecas y gravámenes, dejando á nuestros herederos libres las fincas ó los bienes.
- 3.º La sola forma de evitar el perjuicio de la muerte de un socio, liquidando con su viuda ó herederos sin disminuir el capital social.
- 4.º Medio de aumentar los bienes de cualquier comunidad ó asociación.
- 5.º La forma más económica y adecuada de establecer pensiones y retiros empleados y dependientes de una entidad particular ó social.

A esto atiende el seguro de Vida á primas limitadas ó vitalicias.

A esto atienden las Dotes puras y las Rentas vitalicias diferidas.

Es lo que ofrece el seguro Dotal por diez, quince, veinte, veinticinco ó treinta años.

A esta necesidad responde cualquier póliza ordinaria, optando por liquidación en cuotas.

Esto se consigue de manera absoluta por el seguro de Vida en conjunto.

Esto se resuelve por medio del Seguro de vida entera, aun que también éon ciertas ventajas puede lograrse con seguros dotedales.

El seguro de Vida á primas vitalicias ó limitadas dá la única forma de lograrlo.

Lo resuelve en absoluto la Renta vitalicia inmediata sobre una ó dos vidas.

Para este caso son los seguros Dotedales ó mixtos.

Lógrase por el seguro en general, en cualquiera de las clases regulares.

Lo resuelve de manera esencial el seguro de vida con la opción de renta.

Por medio del seguro de Vida en conjunto y por Seguros dotedales.

Por seguros dotedales de pínos ó por dotedales sobre la vida de los padres.

(Véase grupo anterior.)

Seguros de Vidas á primas vitalicias.

Seguros de Vida entera á primas vitalicias.

Seguros dotedales con preferencia.

Seguros de Vida entera preferentemente.

Seguros de Vida ó dotedales.

Seguros de Vida en conjunto.

Seguros á Pagos limitados sobre las vidas asegurables.

Por Rentas vitalicias diferidas.

LA REAL INGLESA DE LO BUENO EL MEJOR



**SANTAL MONAL**

Recomendado por los médicos para el tratamiento de:

**Curación rápida y radical de la:** Blenorragia, Gonorrea, Cistitis, Catarras vesicales, Prostatitis, Hematuria y todas las Enfermedades de la Vejiga y de los Riñones.

**ma de eria**

de 25 años de edad, desea criar en su casa, para informarse, Emiliana Melero Tejo, en Boadilla del Rioseco, o en el domicilio de Boadilla del Rioseco.

**Arboles frutales**

Acaba de llegar á esta capital un reditado arboricultor aragonés, don Tomás Medina, donde vende todas las clases de árboles frutales, asiendo qer chn

**Herrador**

de buenas referencias, desea colocación; para informes, dirigirse en Grieta á Cándido Roman.

**Se vende** una pareja de bueyes de 4 y 5 años para tratar con José Revuelta, máquinas Agrícolas.

**Curacion del Estrenimiento**

**POLVOS DE CASIA RICHELET**

**Laxantes - Depurativos Refrescantes**

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

**Laboratorio: L. RICHELET**

Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España: D. FRANCISCO LOYARTE, Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

**Precio: 3 Pesetas**

**GRANJA GEMITA**

Camino del Cristo del Otero. Frente á la estación

Horas de venta, de 3 á 6 de la tarde

Se venden huecos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas.	12
Frat lacnada	12
Frat perdiz	12
Frat blanca	12
Yandotte blanca	12
Hondan	12

Si alguna gallina de su corral se le ha pnesto *desuca*, no la echa usted con huecos de la raza vulgar en el país, porque se perjudica procreando una raza cuyas gallinas no le pondrán más de 70 á 80 huecos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 ó 180 huecos, especialmente la *Castellana* que no baja de 140.

Se vende una celdera de cabida de unas 80 arrobas y todo lo necesario para la fabricación de jabones, una báscula y una balanza de mil kilos de fuerza, todo en conjunto ó por separado, en buen uso; para tratar con Martín Puertas, en Cívico de la Torre.

**Gran este: eria**

de TOMAS LLEDO, Mayor de... Se hace liquidación de existencias de esteraz con un 25 por de rebaja.

Si el seguro es necesario y aplicable á todo el mundo, sólo falta ELEGIR AHORA MISMO la Sociedad más fuerte, A), la que mayor suma de beneficios reporta, B), y la que mayor arraigo tenga en nuestro país, C), y SOLICITAR INMEDIATAMENTE el seguro que más nos convenga, porque mañana podría ser tarde.

A) Ninguna Sociedad de Seguros de Vida del mundo ha logrado tener en su 52 aniversario un ACTIVO de pesetas oro 2.563.964.215,10 y un SOBRANTE de pesetas oro 441.024.234,45 más que

**LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS**

B) Ninguna Sociedad de Seguros de vida del mundo había repartido en su 52 aniversario BENEFICIOS entre sus asegurados por la suma de pesetas oro 879.652.473 más que

**LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS**

(En el presente año, unos 66.208.992,00 de pesetas oro se están repartiendo en tal concepto.)

C) Ninguna Sociedad de Seguros de vida de las que operan en España—no obstante la mayor antigüedad de algunas—ha pagado á sus asegurados españoles la suma de pesetas 81.260.464,94 más que

**LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS**

**The Equitable Life Assurance Society of the United States** (La Equitativa de los Estados Unidos) ofrece al público la mayor protección representada por su fuerza financiera y las mayores ventajas contenidas en sus pólizas emitidas, de acuerdo con la Ley del Estado de New York y con todas las flexibilidades y privilegios que han logrado amarse en un contrato de seguro de vida, como anticipos, valores en liquidación, seguros saldados, plazos de seguro prorrogado durante la vigencia del contrato, y todas las formas concebibles de liquidación al vencimiento del mismo, amparado todo por la cláusula de indisputabilidad, que hace de sus pólizas verdaderos contratos irrevocables después del primer año.

Todas sus pólizas de seguro participan anualmente, y desde el primer año, en los beneficios por medio de dividendos, que pueden cobrarse en metálico, ó emplearse en reducir la prima del año siguiente, ó acumularse al haber de la póliza con interés de 3 por 100, siendo retirables en cualquier aniversario, ó adicionarse al capital asegurado, en cuyo caso aumenta su importe notablemente.

**LA EQUITATIVA**

PALACIO DE SU PROPIEDAD

ALCALA, 14, Y SEVILLA, 3 Y 5.—MADRID

(autorizado por la Comisaría de Seguros.)

Nombre \_\_\_\_\_

Señas del domicilio \_\_\_\_\_

(Calle) (Población) (Provincia)

Profesión \_\_\_\_\_

Año, mes y día del nacimiento \_\_\_\_\_

Fin que con el seguro persigue \_\_\_\_\_

Cantidad que anualmente podría destinarse á este fin \_\_\_\_\_

Si tiene Vd. la bondad de llenar los anteriores huecos y remitir este cupón, bajo sobre, dirigido á Sucursal Española de LA EQUITATIVA, Madrid recibirá Vd. seguidamente explicación detallada de la clase de seguro que mejor se adapte á su edad y deseos.

**Agua de Borines**

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Gran establecimiento en Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos. Abierto el 15 de Junio á fin de Septiembre

Depósito: Echard, 7, bajo

RINONES HIGADO, DIABETES SIN RIVAL ESTÓMAGO